

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo del domingo.

Madrid 12 de octubre.

A medida que se van pasando dias, á medida que se van celebrando conferencias, á medida que los periódicos se ocupan de las idas y venidas de ciertos personajes, la situacion política se va aclarando y los partidos van efectuando su concentracion.

Es indudable que los moderados se agrupan al rededor de su antigua é histórica bandera, y es indudable que los constitucionales se agrupan tambien y estrechan sus filas.

Estos dias ha dado mucho que hablar la actitud en que se suponía al duque de la Torre, y sus repetidas conferencias con ciertos hombres públicos y, sobre todo, con algunos elementos del antiguo partido radical inspiraban recelos y temores. Hoy la actitud del general Serrano es clara y definida, y no dá ningun lugar á duda por parte de los que conocen á fondo la política y están entre bastidores.

El duque de la Torre, desechando toda política de reservas y de ambigüedades, se presenta hoy de una manera clara y conforme con los principios de su partido, en el cual ocupa el elevado puesto de jefe militar. Sus conferencias con los hombres de su partido prueban que abandona el retraimiento á que desde el 30 de diciembre se habia entregado, y vuelve á entrar en la vida política práctica.

Las ideas que se atribuyen al duque de la Torre son las de apoyar lealmente á don Alfonso XII, y formar, dentro de la monarquía constitucional de don Alfonso, el partido conservador liberal. Los que oyen frecuentemente al ex-regente del reino, dicen que no oculta á nadie su modo de pensar y que su idea es, de acuerdo con el jefe civil de su partido el señor Sagasta, aconsejar á su partido que resueltamente se presente en los comicios enarbolando la bandera simbolizada en los principios de la Constitución del 69, sin que esto quiera decir que se deje de reformar, si así parece oportuno, pero siempre por los medios que la misma Constitución señala, los artículos relativos á la espropiacion, á los derechos individuales y al Senado. Los radicales, que acepten esto, podrán entonces venir á confundirse en las filas del partido constitucional, que sostiene la integridad de su doctrina y de sus principios.

En este supuesto, pues, y partiendo de este punto, solo se espera la llegada del señor Sagasta, que debe estar aquí pasado mañana, para celebrar una reunion de ex-ministros del partido donde se discutirá sobre los varios puntos de que se preocupa hoy la política activa.

Gana mucho terreno entre los constitucionales la idea de formar una junta en Madrid, compuesta de un representante por cada provincia, siendo esta junta la que dirija las elecciones en toda España.

Tal es, segun parece, el acuerdo y la resolucion en que han convenido los hombres del partido constitucional en sus entrevistas de estos dias, pero no han celebrado ninguna reunion, como ha supuesto equivocadamente el «Imparcial.»

La idea de convertir á la reunion de notables en comité electoral va perdiendo terreno. El «Diario Español» protesta anoche contra la formacion de este comité central, si comité se declara la comision de notables, y dice que, formado de esta manera, no le acatará. Otros periódicos combaten tam-

bien el pensamiento, que me parece va á naufragar por completo. La campaña de la «Poltica» no ha producido resultado satisfactorio, por lo visto.

Se asegura que dentro de pocos dias se autorizará la apertura de los círculos políticos, como se asegura tambien que vá á publicarse el manifiesto de los radicales que forman el grupo de Beranger.

La política se va animando cada dia mas, y crea usted que va á cobrar todavía mayor animacion en cuanto llegue el señor Sagasta, que ha salido ya de Bayona y está en camino para Madrid.

El fiscal del tribunal supremo señor Bugalla dará cuenta en uno de estos dias de los datos que resultan para la formacion de causa al obispo de Urgel por la muerte del presbítero Carreras. Esta causa está llamando poderosamente la atencion en Madrid y la opinion pública la sigue con especial empeño.—G.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 12 DE OCTUBRE.

Los despachos telegráficos y noticias recibidas en el ministerio de la guerra hasta esta madrugada, son los siguientes:

«Aragon.—El general Delatre trasmite ayer desde Plan el siguiente despacho:

«Plan 10 octubre 1872.—General Delatre ministro guerra.—Viéndose acosada la faccion por la persecucion incesante de mi columna, y teniendo noticia de que estaban tomadas las sendas del valle de Broto y el Pirineo hasta Jaca, y todos los pasos del alto Cinca, por fuerzas situadas preventivamente en Ainsa, se ha visto precisada á internarse en Francia por el puerto de Plan, dirigiéndose algunos carlistas por el de Benasque. Esta faccion iba mandada por el coronel Vizcarro y Cucala (hijo), y se componia de los cuadros de los cuatro batallones de Castellon, formando un total de mas de 500 hombres. Segun parte del alcalde de Plan, tenian los jefes de la faccion orden de don Carlos para dirigirse á todo trance á Navarra, y al verse cortados levantaron un acta, que firmaron mas de cien oficiales, haciendo constar la imposibilidad de seguir adelante.

Tambien se confirma la internacion en Francia por Benasque de 62 carlistas, de que ya di cuenta á V. E. Estoy muy satisfecho del ayuntamiento y liberales de la villa de Plan que con su actividad resuelta han contribuido poderosamente á este feliz resultado. Las fuerzas de mi columna han dado una prueba mas de su adhesion y sufrimiento. Con tropas tan animosas y decididas, toda operacion es fácil.»

Es posible que haya un pequeño cambio de personal en la secretaría del ministerio de gracia y justicia.

El señor patriarca de las Indias ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de gracia y justicia.

El gobierno no tiene aun contestacion de Roma, acerca de la nota enviada, aunque sí indicaciones de buen origen, y en buen sentido.

Esta tarde se han reunido los ministros en consejo á la hora de costumbre, y han seguido ocupán-

dose de los asuntos que mas especialmente embargan su atencion en estos dias.

Con nuevos datos podemos afirmar lo que hemos dicho respecto á que el general conde de Valmaseda, no solo no ha enviado su dimision, sino que es casi seguro que continuará en su puesto de gobernador general de Cuba.

Los carlistas de Vizcaya han decretado otra contribucion extraordinaria entre las familias liberales que se han ausentado del país. Para hacerla efectiva han dispuesto la tala de los montes que pertenecen á dichas familias.

La confiscacion de bienes á los liberales la hacen con gran rigor.

Se dice que el señor Montero Rios ha manifestado su propósito de presentarse candidato á la diputacion á Córtes por uno de los distritos de Madrid.

Segun nuestras noticias, hoy se ha recibido del representante de España en los Estados-Unidos, un importante telegrama dando cuenta de que el titulado presidente Aguilera con cuatro acompañantes desembarcó ayer en Nueva-York del vapor «Andes.» Los periódicos de aquel país refieren las penalidades que han sufrido sin poder penetrar desde julio en las costas de Cuba, por estar perfectamente guardadas por la marina.

Tambien refieren la persecucion que han sufrido en Uruguay y la muerte de varios espedicionarios de fiebre amarilla, entre ellos el maquinista Aguiar. («Correspondencia de España.»)

Madrid 13 de octubre.

El duque de la Torre ha desmentido hoy terminantemente los rumores que estos dias habian circulado suponiéndole en tratos con los radicales, y ha aprovechado para decirlo así una ocasion propicia que se le ha ofrecido en un círculo de hombres políticos.

Es cierto que ha recibido estos dias varias visitas de radicales, es cierto que algunos de ellos le han hablado de política, pero es cierto tambien que ha contestado á todos que sostenia, como habia siempre sostenido, los principios del partido constitucional, con el cual estaba y del cual no se apartaria nunca, sosteniendo la integridad de sus doctrinas, confirmando sus declaraciones, y manifestándose resuelto á no apartarse del señor Sagasta, siguiendo con él la suerte del partido.

Así lo cuentan personas que lo han oido de labios del mismo general Serrano, y escusado es decir que con estas terminantes declaraciones, han caido por su base los castillos que estos dias se levantaban, suponiendo alianzas y aproximaciones que hoy se ve que no existen.

Los constitucionales irán, pues, á las urnas por sí solos, con sus fuerzas propias, desligados de todo compromiso, como solos y con sus fuerzas propias irán los radicales, que se mueven por cierto mucho estos dias.

En casa del señor Montero Rios ha tenido lugar una reunion, y se ha tomado el acuerdo de acudir á los comicios. El señor Montero Rios se presenta en dos distritos, uno de Galicia y otro de Madrid.

Varios son los candidatos que han salido de esta córte con objeto de visitar sus respectivos distritos.

Comienza, pues, el movimiento y la agitacion electoral.

El «Cronista,» que es hoy el órgano del ministerio de la gobernacion, asegura que uno de estos dias se tratará en consejo de ministros de la reapertura de los círculos políticos de los partidos que están dentro de la legalidad.

Se ignora aun cuando se reunirá la subcomision de notables, pero es lo cierto que la idea de la formacion de un comité central electoral pierde terreno cada dia mas. Con esto triunfa la política del señor Romero Robledo, á quien hubiera hecho sombra un comité electoral, y á quien no debia convenir su formacion en manera alguna.

El «Diario Español» tira de la manta en este asunto del comité y descubre la hila diciendo que desecha la idea del comité; los que quieran distritos tendrán que buscarlos en otra parte. No puede ser mas clara la accion que, segun el «Diario Español,» se atribuia al comité.

Los periódicos están llenos de candidaturas, y todo se las vuelve llevar y traer y barajar nombres, suponiendo á algunos candidatos como seguros por contar con el apoyo del gobierno. Para estos periódicos y para estos candidatos, por lo visto, lo que vale no es el apoyo del país y el voto de los electores, sino la proteccion del gobierno. Es natural que así piensen desde el momento que en política se usa y se acepta, sin protesta de nadie, la frase de que «el ministro de la gobernacion «hace» las elecciones.»

Ayer ha sido suspendido otro periódico, la «Integridad de la patria,» por un artículo que se atribuye á un alto empleado cesante. Esta prohibicion ha desagradado generalmente, porque, contra lo que se creia, se teme que esta medida indique por parte del gobierno pocos deseos de dar á la prensa la libertad que necesita en un período electoral y de abrir los círculos políticos.

Al propio tiempo que se agita la política, ya le dije á usted que este año se notaba gran movimiento en literatura, como nunca.—G.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 13 DE OCTUBRE.

En el consejo de ayer tarde parece que quedó acordada la combinacion de altos mandos militares, de que estos dias se ha ocupado la prensa.

Antes de hoy hemos indicado que los Estados Unidos insisten, con razon y con empeño, en que España considere vigente el tratado de 1792, si mal no recordamos, y que sus nacionales no sean sometidos á otro tribunal que el que en el mismo tratado se prescribe. Nosotros tenemos muy fundados motivos para creer que el actual gobierno se halla dispuesto á deferir á esta justa pretension, y que muy pronto se confirmará nuestra creencia con algun acto oficial.

Monseñor Simeoni, en la conferencia que celebró ayer tarde con el señor ministro de gracia y justicia, debió ocuparse, segun se decia hoy, de diferentes asuntos relacionados con el objeto de su mision en Madrid, y se decia tambien que habló algo del proceso del obispo de Urgel. No es muy aventurado suponer que insistiera en las antiguas pretensiones de que se envíe á Roma al doctor Caixal. Sin que nos atrevamos á responder de la exactitud de nuestro aserto, suponemos que monseñor Simeoni saldria convencido de que si el gobierno actual se muestra bien dispuesto á guardar a la potestad eclesiástica toda la consideracion que se merece, no puede, sin embargo, renunciar á las leyes del país,

á las prerogativas de la nacion y á la independencia de los tribunales.

No es cierto que en el consejo de ministros se trate con preferencia ni sin eila de la cuestion electoral, como dice un periódico, el cual añade, sin razon para ello, que, al parecer, esta presenta dificultades para los candidatos ministeriales en algunos distritos, segun resulta de los datos que han remitido y siguen remitiendo los gobernadores de provincias.

El consejo de ministros no ha llegado á ocuparse todavía de este asunto en el sentido que se indica, dedicando estos dias su atencion esclusiva á la guerra carlista y á la guerra de Cuba.

Esta tarde nos trasmite la «Agencia Fabra» el siguiente telégrama relativo á la guerra:

San Sebastian 12.—El general Trillo ha marchado á Irun.

Es inexacta la noticia de que Guetaria haya sufrido mucho á consecuencia del bombardeo de los carlistas.

Los daños causados en Hernani son insignificantes.

El dia 10 salió del puerto de Cádiz el vapor-correo extraordinario «Marqués de Nuñez,» conduciendo á Cuba 1,008 soldados y cinco oficiales, y ayer salió el vapor «Pasajes» con 725 soldados y un oficial.

En el deposito de reclutados para Cuba que hay en Santander, existen unos 1,300 hombres que saldrán un dia próximo con rumbo á nuestra Antilla.

Pasan de 9,900 los hombres que, como consecuencia de la recluta extraordinaria, han ingresado en la caja de Ultramar, y el gobierno espera que en lo que resta de mes ascenderá este número á diez mil.

En la direccion general de infantería se llevan con gran actividad los trabajos preparatorios para el ingreso en los cuerpos de los mozos que produzca la última quinta.

Segun los naturalistas, hasta ahora solamente habia existido en el centro de Africa el antilope aiiux; pero acaba de comprobarse su presencia en la Argelia. Mahomed-ben-Driz, agha de Touggourt, persiguiendo una hembra de esta especie, consiguió matarla y apoderarse de su cria, que hizo lactar por una cabra: El joven antilope y su madre adoptiva han sido remitidos al jardin de aclimatacion de París. Este curioso animal, que pronto obtendrá su completo desarrollo, ostenta ya en su frente cuernos de treinta centímetros de largos, que crecerán verticalmente en espirales hasta la altura de un metro próximamente. La piel es de color blanco brillante, esceptuando las patas, que tienen color oscuro y una gran mancha de la misma tinta en medio de la frente.

(«Correspondencia de España.»)

BARCELONA 15.

Anteayer llegaron á Vich con una brigada el general Chacon y el coronel Fuentes con su columna. El brigadier Bonanza habia salido de dicha ciudad hácia San Feliu de Torelló.

En Vich se presentaron anteayer á indulto tres carlistas de Clemens, los cuales manifestaron que la faccion anda muy desalentada.

El coronel Fuentes dió en la noche del dia 11

una batida entre la ermita de Santa Magdalena y Coll de Balcons, haciendo á una partida carlista tres muertos, un herido y tres prisioneros. Despues dejando al batallon de Llerena en San Estéban de Bas se fué con el batallon de América, la artillería y cien hombres de la columna Villar por el Grao á la Salud y Alfar, dejando en el último punto algunas fuerzas y una compañía de ingenieros. Fuentes pernoctó aquel dia en las Planas y el batallon de Llerena en San Feliu de Pallarols habiendo recaudado en ambos pueblos 1,500 duros de contribuciones atrasadas.

De Gerona escriben que el dia 11 salió al amanecer el coronel Ponzoa hácia San Hilario, donde se hallaban fuerzas carlistas compuestas de dos compañías del batallon de Olot, tres del de Auguet y la ronda de Miralles, las cuales huyeron á la aproximacion de los soldados que por espacio de dos horas las persiguieron, causando á los carlistas un muerto y dos heridos, cogiéndoles 19 armas de fuego, municiones y un caballo. El enemigo dispersóse en grupos de seis á ocho hombres, habiéndose presentado á indulto al coronel Ponzoa 3 carlistas armados.

El dia 12 dicho coronel verificó un reconocimiento en los bosques inmediatos al hospital de Soler, apoderándose de diez armamentos de los carlistas.

El teniente coronel Barraquer salió ayer para Inglés desde Santa Coloma.

Anteayer en Gerona se presentaron á indulto 14 carlistas, 2 de caballería, y ayer 8 de infantería.

El dia 12 se presentaron á indulto al coronel Francés cerca de Bañolas 2 carlistas, y el 13 lo verificó el músico mayor del batallon de Savalls, cuya charanga ha quedado disuelta, pues sus individuos se han presentado en Cornellá.

Con referencia á noticias dadas por el mismo secretario de Auguet, se decia ayer en Gerona que dicho cabecilla con Vila de Prat se habia despedido de su gente y entrado en Francia.

La columna Villar salió ayer de Gerona hácia Amer.

El comandante Piñana destruyó anteayer las barcas de Mediñá y Colomer, sobre el Ter. En Tosa encontró el propio jefe una ronda catlista, á la que hizo un muerto y dos prisioneros.

Segun un telégrama del comandante militar de Puigcerdá, en la noche del 13 entraron en Francia por Osseja, distante una hora de dicha villa, el brigadier carlista Pablo Montané con 7 jefes, 5 oficiales, 3 curas, un sargento y 23 individuos.

En Cervera se presentaron á indulto el dia 12 tres oficiales de la faccion Almenar.

Segun dice el alcalde de Puente Montañana, el 12 la faccion Castells se habia aproximado á Tremp con intencion de entrar en Aragon, pero se le impidió el paso.

Gerona 12 de octubre.

Pocas son las noticias que puedo comunicar con respecto á carlistas, á no ser las partidas sueltas que se presentan en distintas poblaciones en busca de dinero, pues sé de pueblo que en un solo dia recibió siete comunicaciones en demanda de dinero, pero con la circunstancia de ser las siete firmadas por distintos titulados jefes. Esto prueba la descom-

posicion en que se hallan y la necesidad de que los pueblos se pongan sobre aviso, y sobre todo los propietarios que viven en despoblado que de seguro, serán las víctimas de las bandadas de ladrones que vamos á tener.

Segun parece, la columna al mando del señor comandante Piñana que fué la que condujo los fusiles y demás para la fortificacion de la villa de Blanes, tuvo un encuentro con las facciones de Socas y Soliva en el puente de Tordera, siendo desalojadas de sus posiciones con algunas bajas; la tropa tuvo un caballo muerto y dos heridos.

Esta mañana ha sido hallada muerta una muger en la carretera de Bañolas.

Continúan las presentaciones á indulto. Ayer lo efectuaron dos y hoy otros dos. Segun los tales, es tanta la descomposicion que hay entre sus filas, que todos mandan y nadie obedece, y como nadie paga, de ahí los pedidos á los pueblos.

Como son tantos los pueblos que uno tras otro dia vienen en peticion de armarse, parece que este apreciable señor general Arrando, que tanto le debe esta provincia, está ocupándose del medio mas pronto y fácil para hacerlo, el que no se hará esperar. Por este digno señor gobernador civil está ya nombrado el ayuntamiento que debe funcionar en Santa Coloma de Farnés y preparados los de los demás puntos que se fortifiquen, cuyo cambio convenga hacer.

Segun noticias, parece que el teniente coronel de ingenieros don Carlos de Barraquer, que tantos servicios viene prestando en esta plaza, continuará entre nosotros por haberlo así dispuesto el gobierno de S. M.

Mucho de seguro agrada la tan disposicion, puesto que al trato franco y amable que tanto le distingue, tiene la laboriosidad é inteligencia como lo patentiza las obras de defensa que en la provincia viene dirigiendo y la prontitud en el servicio. Creo que todos los gerundenses le felicitamos.

Ayer fué nombrado de entre los opositores canónico penitenciario de esta santa iglesia Catedral el doctor don Salvador Quintana, cura párroco de la parroquia de San Felix de esta ciudad, catedrático que fué de esta Universidad libre y ganadas dos oposiciones. De seguro que su elección merece sumos plácemes.

Gerona 13 octubre de 1875.

Ayer sobre las seis de la tarde llegó á esta la columna que manda el coronel de estado mayor señor Villar que habia salido de Olot aquella mañana y venido sobre el pueblo de Adri por haber sabido se hallaba allí una faccion de 300 hombres, á la que no pudo copar por haberse encontrado ántes con dos compañías caristas del Xich de Sellent que dispersó completamente, haciéndoles dos muertos y varios heridos. Con los tiros se alarmaron los que se hallaban en el pueblo, dispersándose completamente. A propósito del señor coronel Villar parece que en la última escursión que hizo dicho señor de Amer á San Feliu de Pallarols, fué por la vanguardia detenido un sugeto por sospechoso, el cual presentado ante dicho gefe manifestó ser un explorador de una conduccion de heridos carlistas que se acompañaban al hospital.

Ante tal indicacion, el señor del Villar dispuso que podian venir los tales heridos con sus enfermeros, lo que se efectuó pasando aquellos entre filas, recibiendo de los gefes, oficiales y soldados palabras de cariño, y del señor Villar una dádiva de 4 reales por plaza.

Continúan las presentaciones: ayer lo efectuaron 14, es decir, un oficial, 4 de los denominados del cuerpo de Artillería, 5 de caballería con sus caba-

llos y monturas, un mozo de la escuadra y los demás del batallon de Auguet.

Las partidas carlistas que vagan por estos alrededores se ocupan en exigir dinero á todo el que pueden, esto es, á ayuntamientos y particulares, así como á los pasajeros de los coches que detienen. Esto dice bien en favor de lo que uno y otro dia vengo indicando. La faccion se acabó ya, pues solamente falta en esta provincia una pequeña leccion á los que ayer debian de recibirla en el pueblo de Adri, como al empezar esta carta indico, para poder empezar la organizacion de los somatenes, y mucho mas cuando esten arregladas las fortificaciones que se están levantando y armados los distintos pueblos que lo vienen pidiendo.

Están muy adelantadas las fortificaciones de Santa Coloma, Besalú, Blanes y el Grao de Olot y prontas á empezar otras muchas.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 14 de octubre.

La «Republique française» dice que los diputados republicanos que quieren que se ponga en planta la Constitucion tan pronto como sea posible, no interpelarán á M. Buffet é irán en derechura á la disolucion discutiendo inmediatamente la ley electoral.

M. Ploeu tuvo ayer una entrevista con el duque Decazes. Se cree que en la sesion de la comision permanente le interpelará hoy sobre las medidas financieras de Turquía.

Roma 14.—En la última Nota que el gobierno de España á dirigido al Vaticano, se lamenta de que la cuestion del Concordato haya alterado momentáneamente el buen acuerdo del Vaticano con España. Las Córtes, añade la Nota, suscitarán indudablemente la cuestion de libertad de cultos. El ministro ignora la solucion que se le dará, pero dice que se esforzará en establecer la buena armonía con el Vaticano, demostrando de paso la necesidad de mantener el artículo 11. El gabinete se esforzará igualmente en orillar toda perturbacion, y espera que el Vaticano querrá lo mismo en los límites posibles, teniendo en cuenta la difícil situacion en que se encuentra el ministerio. La Nota termina manifestando la esperanza de que el Vaticano tomará en consideracion el estado no tan solo de España sino de Europa entera.

En la sesion de la Comision permanente de la Asamblea M. Buffet ha anunciado que propondrá en una de las primeras sesiones de la Cámara que se ponga en la orden del dia la ley electoral, y ha añadido que habia parecido útil al gobierno avisar á los diputados para que sean puntuales en la asistencia.

Contestando á la interpelacion de M. Ploeu sobre las noticias falsas que se publican de la Herzegovina, M. Buffet ha dicho que habia recibido una carta del jefe principal de la agencia «Havas», M. Lebey, en la que ofrece comunicar todos sus telegramas para demostrar la reserva y la prudencia que emplea dicha agencia al transmitir los partes á los periódicos, añadiendo que se esfuerza siempre con toda la prudencia posible en enterarse oficial ú oficiosamente de la autenticidad de sus noticias. M. Ploeu ha replicado que no habia sido su ánimo designar á la agencia «Havas» ni atacar á nadie.

En la sesion de la Comision permanente M. Lepere, diputado de la izquierda, ha preguntado si el gobierno habia tomado medidas para proteger los capitales franceses empeñados en los negocios de Turquía. M. Buffet ha contestado que la situacion

de los súbditos franceses es objeto de la especial atencion del gobierno, y que el ministro de Negocios extranjeros se halla con este objeto en negociaciones con las demás potencias interesadas.

Munich.—Se ha discutido la contestacion al discurso de la Corona. La sesion ha sido borrascosa. Los diputados liberales han abandonado el salon á consecuencia de un discurso pronunciado por el diputado católico M. Shels.

Crónica Local.

En la mañana del domingo las señoritas educandas del establecimiento de enseñanza que dirige D.^a Teresa Pons de Orfila, celebraron su fiesta religiosa anual, en la parroquia de Santa María, dedicada á la Inmaculada Virgen María patrona del espresado colegio. A las siete y media el señor Cura párroco celebró la misa de comunión en la que por primera vez recibieron el Pan Eucarístico tres de las referidas educandas, acompañándolas algunas condiscípulas y varias señoras así como la digna directora y celosas hijas. Tres de las educandas en alta voz leyeron las preparaciones y gracias. A las diez misa solemne con sermón y concluida cantose por la comunidad de presbíteros de la parroquia un solemne Tedeum.

El domingo último los hermanos Woalther dieron otra de sus funciones en nuestro coliseo la que se vió tan concurrida como las anteriores; mereciendo frenéticos aplausos cada vez que se presentaron á la escena y terminaron la figura. Así como en la otra funcion tuvo la desgracia de caerse dos veces consecutivas al verificar el salto mortal, en la noche de anteayer cayó al tercer salto, caída que demostraron al público aun los hermanos ser espresamente por medio de una sonrisa, que se asomó á sus labios, continuando despues el último salto admirablemente ejecutado que fué con los ojos vendados y cubierta la cabeza con un saco.

Siendo la funcion á beneficio de la señorita Villalonga que actúa en la compañía dramática en clase de dama, los hermanos Woalther, regaláronle una elegante corona artificial, de la que pendian dos cintas blancas donde se leia la siguiente inscripcion: «Los hermanos Woalther á la señorita María Villalonga.»

Cuando todos los mozos de esta isla, exceptuando los de Ciudadela, se hallaban dispuestos en la mañana de ayer para emprender su marcha á la capital de la provincia, no lo pudieron verificar á causa de no poder ser embarcados en el vapor-correo *Mahonés*, pues este buque á mas de llevar bien llena su bodega tuvo que embarcar las compañías de artillería y la escolta de caballería.

Ya se han recibido en esta Administracion Depositaria de Hacienda pública las nuevas cédulas correspondientes al actual año económico de 1875-76, las cuales se hallan de venta en los puntos acostumbrados de esta ciudad y los pueblos.

El Gobernador Civil de esta provincia el Excmo. señor don Vicente Rico, salió el juéves último para Madrid donde parece ha sido llamado para conferenciar con el gobierno.

El domingo por la mañana fondeó en este puerto procedente del de Barcelona y Alcudia el vapor-correo *Mahonés*, siendo portador de la correspondencia pública, varios pasajeros y las dos compañías de artillería que vinieron á relevar las de esta ciudad que á la caída de la tarde bajaron de la fortaleza de Isabel II y fueron alojados sus individuos entre los vecinos de esta ciudad.

Nos ha llamado la atención el siguiente suelto de nuestro colega «La Crónica Balear:»

«A veinte y uno asciende el número de candidatos que se dice desean representar los cinco distritos de esta isla. Nos abstenemos de publicar la lista de ellos, porque nuestros lectores se horripilarían de las nulidades que en ella figuran.»

En lugar de ir á las Córtes esos representantes de las plagas de España, vaya el honrado industrial, el agricultor laborioso, el hombre de ciencia, el escritor distinguido, el comerciante probó, los que hablen de lo que interesa al país, y no de sí mismos, y llamen al pan pan y al vino vino, y no piensen en motines, intrigas y derribar ministerios y embaucar á los tontos.»

Dice «La Correspondencia.»

«Contestando á una consulta, debemos decir que en las listas electorales no deben inscribirse los varones de 21 años sino los de 25, con arreglo al actual artículo 1.º de la ley electoral que se considera vigente.»

Ha visitado nuestra redacción el periódico semanal «El Ibicenco» que vé la luz pública en Ibiza.

Devolvemos su visita al colega Balear y deseámosle larga vida y muchas suscripciones.

El «Boletín Oficial» de esta provincia publica un aviso de la Administración económica, pidiendo á los alcaldes una relación expresiva de los empleados en las secretarías de los Ayuntamientos que perciban haber anual de mil pesetas.

SORTEO 42.

En el sorteo de la Rifa celebrado ayer á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas.

35	80	2286	10	3379	50
632	30	2305	15	3390	10
833	80	2339	15	3417	10
888	50	2479	10	3680	15
		2568	15		
		2650	10		
1072	15	2804	15		
1295	15	2807	10		
1395	30	2828	10		
1520	10	2960	10		
1648	15	2974	10		
1735	10				
1840	10				
1936	10	3004	10		
1951	10	3042	500		
		3064	10		
		3099	10		
2003	10	3203	30		
2015	15	3222	15		
2137	30	3224	10		
2281	30	3293	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro de Alcántara, confesor y fundador.

CULTOS.

CORTE de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Trinidad en 72 días Pera. Gta. Delfin c. D. Jaime Pagés con 11 trips. 2 ps. algodón y cacao.

El 18.

De Nueva-Orleans en 92 días corb. Nueva Aurelia c. D. Juan Pons con 20 trips. y duelas.

De Valencia en 2 días laud Providencia pat. Francisco Landino con 5 trips. arroz y efectos.

Despachados el 18.

Para Barcelona con efectos y la corresp. vapor-correo Mahonés c. D. Juan Tomás con 17 trips.

Para Alcudia en lastre balandra Antonia pat. Francisco Vera con 5 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 14 minutos de la mañana.

—Pónese á las 5 horas, y 16 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, y 46 minutos de la noche.

—Pónese á las 1 horas, y 7 minutos de la tarde.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES
EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 17.—10:44 m.

Mahon 17.—3:40 t.

La Gaceta confirma la noticia de la entrada del cabecilla Gamundi en Francia, acompañado de varios oficiales.

Añade el periódico oficial que el cabecilla Montañer, con varios gefes, oficiales y voluntarios, formando un total de 83 hombres, han entrado igualmente en Francia.

Anuncios.

Administración Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

En el Estanco de la calle de la Arravalota se expenden desde esta fecha las nuevas cédulas personales de precio sencillo que han de regir durante el presente año económico.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.—Mahon á 17 Octubre 1875.—El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca.

Hace saber: Que reclamando el mejor servicio no permitir por ahora se aproxime ninguna embarcación á las orillas de la Isla del Rey situada en este puerto ni desembarque en ella persona alguna sin hallarse completamente autorizada por el Excmo señor Gobernador militar de esta plaza é isla, se avisa á todos los patrones y demas que tengan necesidad de pasar por ella á fin de que separándose lo posible no se hagan sospechosas y como tales tendrían que sufrir sus consecuencias.

Mahon 8 de octubre de 1875.—J. Cardona y Netto.

**Agencia del Banco de España.
Recaudación de Contribuciones.**

Esta Oficina se ha trasladado á la Calle de Gracia n.º 53.—Mahon 18 de Octubre de 1875.—El Agente, José de Molina.

Pérdida.

Desde la calle de Gracia hasta la iglesia de la Concepcion se ha perdido UNA POLSA DE PLATA con algun poco de dinero. Se suplica á la persona que la haya encontrado la presente en esta imprenta, Bastion 39, donde se le dará una gratificación.

FOTOGRAFIA PARISIENSE.

NICOLAS NICOLAS.

ARTISTA FOTÓGRAFO,

PLAZA DE ESPARTERO 16.

MAHON.

AL PUBLICO.

Abierta la nueva Fotografia, se harán retratos de diferentes tamaños sumamente baratos.

Retratos 1.ª clase esmalte 20 pesetas docena.

2.ª clase, varniz porcelana 12 « «

3.ª id. 6 « «

Tambien se harán reproducciones de todas clases. Horas de trabajos de 9 de la mañana á 3 de la tarde.

POR 8 DIAS.

GRAN BARATO DE ROPAS LLEGADAS CON EL ULTIMO VAPOR.

Calle del Castillo número 11.

Tartanes para vestidos, clase buena, á 6 1/2 cuartos palmo y mas finos (boulevards) á 8 cuartos palmo.—Listados para camisas clase fina y buena á 5 cuartos palmo y para vestidos ancho 5 1/4 á 8 1/2 cuartos.—Mantas de algodón dobles 1.ª grandísimas á 3 duros y á 3 1/2 duros; grandes á 2 1/2, medianas á 2 y de catre á 1 1/2 duros una.—Pañuelos ó sean chales lana fina escoseses, de 9 1/4 á 2 duros uno.—Idem de 9 1/4 lana abrigo á 6 y á 7 pesetas uno.—Mosolinas blancas, con flores para cortinas de 8 1/4 ancho á 18, y de 5 1/4 á 10 cuartos palmo.—Pañuelos batista finos de 4 1/4 á 30, y de 3 1/4 1/2 á 24 y 21 cuartos uno.—Refajos lana encarnados á 6 ptas. Cortes pantalones lana fina los de 12 ptas. á 8 y los de 9 á 7 ptas. uno. Siguiendo con igual rebaja los demás géneros del establecimiento de D. Gregorio Fernandez.

GRAN BARATURA.

En casa Jaime Anglada Iglesia n.º 7 se encontrarán á precios sumamente baratísimos los siguientes géneros:

Cortes pantalon, paños, camisetas hasta de 37 céntimos una, tartanes lana y lana y algodón listados para vestidos y camisas á peseta la cana, gomas, hilo para máquina y paño para cañas calzado, mantas cotonet, telas hilo y otros muchos que seria largo enumerar.

Hallazgo.

En esta imprenta existe depositada una aguja de oro que se encontró en la mañana del domingo. Será entregada dando las señas y satisfaciendo el importe de este anuncio.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.